

Communiqué de presse

Bruxelles, 03 avril 2023, 09 h 00 CEST

Dans son Rapport sur le développement durable 2022, KBC Groupe détaille de manière transparente son parcours, ses réalisations, ses progrès et ses ambitions en matière de développement durable.

KBC a franchi une nouvelle étape dans son parcours vers le développement durable. Sur la base des progrès accomplis dans les domaines importants du développement durable et reconnus par des tiers, KBC entend plus que jamais être le partenaire de ses clients sur la voie d'un avenir plus durable. KBC a vu son statut de leader et ses efforts en matière de développement durable dans ses activités quotidiennes de bancassureur confirmés par des prestataires d'assurances indépendants:

- PwC a vérifié de manière indépendante les progrès réalisés par KBC en 2022 dans le cadre de ses objectifs CCCA (Collective Commitment to Climate Action) (niveau d'assurance limité).
- Vinçotte a procédé à une nouvelle vérification des calculs de l'empreinte directe de KBC Groupe ainsi que des données d'activité sous-jacentes conformément à la norme ISO 14064-3 (niveau d'assurance raisonnable).
- PwC a vérifié de manière indépendante l'exactitude des données et la traçabilité du processus du modèle de rapport et d'auto-évaluation (Reporting and Self-Assessment Template) 2022 des PRB (Principes pour une banque responsable) (niveau d'assurance limité).

Johan Thijs, CEO de KBC Groupe souligne l'engagement de KBC: 'En tant qu'institution financière, nous sommes l'un des principaux moteurs de notre système économique actuel. Nous avons un impact important sur la société et l'environnement et, à ce titre, nous pouvons jouer un rôle essentiel dans la transition vers une société plus durable. Nous prenons cette responsabilité au sérieux et souhaitons travailler en étroite collaboration avec nos clients et les autres parties prenantes pour atteindre cet objectif. C'est pourquoi nous investissons massivement dans l'élaboration de compétences en matière de développement durable et d'une vision commune de la durabilité portée par l'ensemble du personnel. Nous organisons le développement durable au plus près de nos activités et à travers des responsabilités locales claires, en l'ancrant dans tout le groupe, dans l'ensemble de nos pays et activités stratégiques. Nous veillons ainsi à ce que le développement durable ne soit pas

un vain mot chez KBC, mais un véritable objectif de gestion et un élément stratégique de notre organisation. Les défis sociaux, environnementaux et économiques que nous vivons aujourd'hui exigent en effet une réponse réfléchie et appropriée de la part du secteur financier. Recevoir le Sceau Terra Carta de Sa Majesté le Roi Charles III à la fin de l'année 2022, en signe de reconnaissance de notre engagement à créer un avenir véritablement durable, renforce notre détermination à agir en conséquence. Nous restons déterminés à aider nos clients dans cette transition indispensable et veillons à ce qu'elle soit socialement inclusive et se fasse dans le respect total des droits de l'homme. En outre, notre gestionnaire de fortune a récemment obtenu une reconnaissance externe pour ses efforts concernant les thèmes ESG. KBC Asset Management a décroché le prix 'Most Sustainable Company in the Investment Industry' décerné par World Finance.

Filip Ferrante, Senior General Manager Corporate Sustainability de KBC Groupe, poursuit: 'En 2022, KBC a porté le développement durable au niveau supérieur. Nous sommes par exemple devenus la première institution financière belge à émettre une obligation sociale de 750 millions d'euros, nous avons publié notre premier rapport sur le climat en septembre 2022 et nous avons décidé de renforcer nos intentions en matière d'action climatique en engageant nos activités bancaires dans l'initiative SBTi (Science-Based Targets Initiative). Nous continuons à soutenir nos clients dans la transition vers un monde plus vert et plus durable. Nous travaillons également avec nos entreprises clientes pour rendre leurs processus commerciaux plus durables. Nous sommes fiers que des prestataires d'assurances indépendants confirment notre statut de leader en matière d'ESG. Il s'agit d'une reconnaissance bienvenue des efforts que nous déployons pour intégrer le développement durable dans nos activités quotidiennes en tant que bancassureur et gestionnaire de fortune'.

Depuis 2005, KBC Groupe rend compte chaque année de ses performances en matière de développement durable dans son Rapport sur le développement durable. Ce rapport numérique (uniquement disponible en anglais) détaille la manière dont KBC aborde la durabilité de l'entreprise et met en œuvre sa stratégie de durabilité ainsi que son programme de finance durable. Il décrit également les politiques et les lignes directrices observées par KBC, les objectifs fixés par KBC et les principales réalisations. Il montre également la structure de gouvernance entourant le développement durable, révélant une implication et un engagement forts du top management.

Le rapport numérique de 151 pages sur le développement durable (<u>Sustainability report</u>) contient des données détaillées sur le développement et la finance durables et s'adresse aux experts en développement durable, aux investisseurs, aux employés, aux partenaires commerciaux, aux clients et aux organisations à but non lucratif.

KBC rend compte avec cohérence et en toute transparence de son parcours en matière de développement durable

Dans le rapport 2021, KBC a inclus pour la première fois des informations détaillées sur ses 'livres blancs' pour huit secteurs (énergie, immobilier, bâtiment et construction, transport, agriculture, producteurs de denrées alimentaires et de boissons, métaux et produits chimiques) et trois lignes de produits. Il s'agit des secteurs à plus forte intensité carbone dans notre portefeuille et des secteurs où KBC peut exercer l'effet de levier financier maximal pour contribuer à la transition. Les livres blancs contiennent une analyse sectorielle des réalisations et des défis en matière de développement durable et de l'exposition de KBC aux risques liés au climat dans chacun de ces secteurs. KBC ne s'est pas limité aux sociétés cotées en Bourse, mais a aussi étendu l'analyse à son portefeuille de clients PME. Dans ces livres blancs, KBC adopte également une approche progressive à l'égard d'objectifs environnementaux autres que le changement climatique.

Le 30 septembre 2022, KBC a présenté son premier rapport sur le climat, dans lequel le groupe définit des objectifs spécifiques de réduction des émissions de CO₂ et expose sa vision et ses ambitions en matière de politique climatique dans le domaine des crédits et de la gestion de fortune dans l'ensemble du groupe pour les années à venir.

Extension du champ de l'assurance externe pour les rapports de KBC

Dans son Rapport sur le développement durable 2022, KBC calcule les intensités d'émission et les taux de réduction 2022 des secteurs et produits concernés par ses objectifs CCCA et compare ces intensités d'émission et ces taux de réduction 2022 aux valeurs des voies de décarbonisation sectorielles spécifiques au portefeuille de KBC et basées sur des scénarios pour cette même année. Le rapport d'avancement des objectifs du portefeuille de crédits de KBC Groupe et l'auto-évaluation PRB de KBC ont maintenant reçu une assurance externe, tandis que les calculs de l'empreinte directe de KBC Groupe font l'objet d'une vérification externe depuis 2016. Le reste du Rapport sur le développement durable n'a pas été vérifié.

Ces objectifs climatiques sont orientés vers la convergence avec les objectifs 2030 et 2050. Compte tenu du long délai qui nous sépare de ces dates cibles et des nombreuses incertitudes entourant la transition climatique, des fluctuations intermédiaires et à court terme de ces mesures de progrès ne peuvent être exclues. En outre, une réduction linéaire parfaite entre aujourd'hui et 2030 ou 2050 ne serait pas proportionnelle à la réalité économique et financière sous-jacente.

En 2022, les performances en matière environnementale, sociale et de gouvernance (ESG) sont restées excellentes

Engagement en faveur de l'action climatique

- Objectifs climatiques pour 2030 et 2050: engagement en faveur d'une première série d'objectifs climatiques pour les secteurs industriels et les lignes de produits à forte intensité carbone dans les activités de crédit et de gestion de fortune de KBC Groupe.
- Sur la bonne voie: malgré le peu de temps écoulé depuis l'établissement de la base de référence de KBC Groupe, ce premier rapport d'avancement montre que, dans l'ensemble, KBC Groupe est sur la bonne voie pour atteindre les objectifs climatiques de son portefeuille.
- Partenaire de la transition: KBC a organisé depuis le début plus de 3 000 dialogues d'engagement avec ses clients pour soutenir leur transition.
- o -70%: réduction de l'empreinte environnementale directe de KBC Groupe par rapport à 2015.

Activités durables

- o **7,4 milliards d'euros** de financement contribuant à des objectifs sociaux
- 14,3 milliards d'euros de financement contribuant à des objectifs environnementaux
- o **600 000 tonnes d'équivalent CO₂ d'émissions de GES (gaz à effet de serre) évitées grâce au** financement de projets d'énergie renouvelable
- 32,3 milliards d'euros Les fonds d'investissement responsable représentent 37% du total des actifs sous distribution (argent direct des clients).

Responsabilité sociale

- Obligation sociale: KBC a émis une obligation sociale de 750 millions d'euros pour des investissements dans le secteur des soins de santé.
- o 34% Entrepreneuriat féminin au sein de la communauté de Start-up startit@KBC en Belgique
- o **10 millions d'euros** encours de crédits aux institutions de microfinance et investissements dans des fonds de microfinance par le biais du partenariat de KBC avec BRS
- o **Diversité au sein du senior management:** 24% de femmes à des postes de senior management.

Chacun des pays clés de KBC produit également un **rapport local** axé sur le rôle du groupe dans la société. Ces rapports sont principalement destinés aux clients, aux employés et à la société dans son ensemble. Ils sont rédigés dans un langage simple et s'adressent à tous ceux qui souhaitent avoir un aperçu concis de l'approche, de la vision, des réalisations et des défis de KBC en matière de développement durable. Le <u>Rapport à la société (Belgique)</u> peut être consulté dès aujourd'hui sur le <u>site web de KBC</u>. Les rapports de nos autres pays clés y seront publiés dans les mois à venir.

En outre, le <u>Rapport annuel</u> 2022, qui est rédigé principalement à l'intention de la communauté financière et des investisseurs, contient de nombreuses sections consacrées au développement durable. Le <u>Rapport sur les risques</u> fournit plus de détails sur la gestion des risques et du capital du groupe, y compris les risques liés à l'environnement, à la société et à la gouvernance (ESG). Le Rapport sur les risques est destiné aux investisseurs, aux analystes, aux experts et au grand public.

En adoptant cette approche, KBC permet au plus grand nombre de personnes et de parties prenantes possible d'accéder facilement à son rapport sur le développement durable, tout en répondant à la demande croissante d'informations fournies de manière transparente, cohérente et claire.

KBC Groupe SA

Avenue du Port 2 - 1080 Bruxelles Viviane Huybrecht Directeur général Communication Corporate/Porte-parole Tél. +32 2 429 85 45 Service presse Tél. +32 2 429 65 01 Stef Leunens Tél. +32 2 429 29 15 Ilse De Muyer Tél. +32 2 429 32 88 Pieter Kussé Tél. +32 2 429 85 44 Sofie Spiessens pressofficekbc@kbc.be Les communiqués de presse de KBC sont disponibles sur <u>www.kbc.com</u> ou peuvent être obtenus en envoyant un e-mail à <u>pressofficekbc@kbc.be</u>

Suivez-nous sur <u>www.twitter.com/kbc_group</u> Restez au courant de nos <u>solutions</u> <u>innovantes</u>